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第８回 砂川市立小中学校統合準備委員会 会議記録 

 

○日 時  令和６年２月 27日(火) 18：00～18：27 （所要時間＝27分） 

○会 場  砂川市役所 ２階 大会議室 

○出席者 

 【委 員】 15名 

 

 【教育委員会】 ６名 

 

【事 務 局】 ５名 

 

○傍聴者    ３名 

 

○議事記録 

 １．開  会 

 ２．挨  拶  統合準備委員会会長 

３．報告事項 

・中学校入学説明会について 

   ・学校間連携事業について 

   ・５校交流会について 

   ・義務教育学校開校に向けたアンケート調査について 

【議事の内容（要旨）】 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

・中学校入学説明会について 

「中学校入学説明会について」は、２月１日に砂川中学校で市内各小学校の

６年生とその保護者を対象に実施され、児童と保護者のそれぞれに対して、中

学校生活に関する説明の他、各部活動の部長による動画を使用した部活動紹

介が行われました。また、昨年度より学校間連携事業として体験授業も行われ

ており、今回はピアサポートの授業で、人間関係作りとして、５校の児童をそ

れぞれ３クラスに分け、他校の児童と交流を行いながら実施されました。な

お、学校間連携事業ということで、児童が中学校へ来るときは全校バスを活用

していますが、空知太小学校と北光小学校の児童は、スクールバスの乗車訓練

もかねて、スクールバスでの移動としました。 

 

・学校間連携事業について 

「学校間連携事業について」は、空知太小学校と北光小学校の４年生から６

年生が、授業交流を行い、どの学年も２時間目に国際交流の授業と、３時間目

に理科の授業を一緒に受けています。また、２時間目と３時間目の間の休み時

間に体育館にて交流も行いました。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

・５校交流会について 

「５校交流会について」は、２月 16日に総合体育館で実施され、午前中は

５年生が王様ドッジボールなどで交流を行い、午後からは６年生が本年度２

回目となる交流会を実施し、５年生からは「今日は、最初は不安でしたが、段々

と不安が消えていきました。今日会った人は中学校で一緒になるので、今のう

ちに仲良くなれて良かったです」「面白い学校紹介が多くてすごく楽しかった

です。また５校で遊べるのが今から楽しみです」という感想が、６年生からは

「今日、心に残ったことは会話ゲームです。他の学校の人と会話ができたから

です。中学校でも勉強を頑張りつつ、楽しみたいです」「今日で知らない人と

話すのが少し得意になったと思います。中学校に行っても、声を掛けてくれる

と嬉しいです」という感想がありました。５校交流会は、次年度も対象学年を

広げて実施することも検討されていますので、今後も本委員会や統合準備だ

よりにて報告します。 

 

・義務教育学校開校に向けたアンケート調査について 

「義務教育学校開校に向けたアンケート調査について」は、中学校の統合か

ら１年が経過しようとしている中で、統合を経験した生徒・保護者が感じたこ

とを、義務教育学校の開校に向けた準備の参考とするために実施させていた

だきました。実施の期間は、２月５日から２月 18日までの２週間で、生徒は

タブレットを使用してフォームによる回答、保護者は調査票の配付及びコド

モンからフォームに進んで回答する形式で実施しました。対象者は、生徒 335

名とその保護者で、回答数が生徒 288件、保護者 211件となっており、保護者

の内訳として、フォームによる回答が 184件、調査票による回答が 27件とな

っています。また、回答率は、生徒 84.5％、保護者 63.0％となります。生徒

のアンケート結果では、「統合したことで良かったことがあったか」という問

いに対して、「①多くあった」「②少しあった」を合計すると 75.2％、「③なか

った」が 7.8％となっています。保護者のアンケート結果では、同じ問いに対

して、「①多くあった」「②少しあった」が 56.4％、「③なかった」が 10.4％と

なっています。次に、「統合して期待と違っていたことがあったか」という問

いには、生徒は「③なかった」が 65.4％、「①多くあった」「②少しあった」が

11.3％、保護者は「③なかった」が 48.3％、「①多くあった」「②少しあった」

が 18.4％ということで、統合に関しては、生徒・保護者両方ともおおむね良

い評価となっています。自由意見は、良かったこととして「友達が増えた」「部

活の人数が増えて充実した」「行事が盛り上がった」「学校生活が楽しくなっ

た」「学習面で競い合う相手ができ、競争力が上がった」という記載、期待と

違っていたことに対する意見として、石山中学校との違いについての記載、統

合に向けて取り組んだ方が良いこととしては、交流事業や授業交流について

の記載が多くありました。今回いただいた様々な意見は、良い悪いに関わら

ず、教育委員会内部や小・中学校とも共有し、義務教育学校開校に向けた取り

組みの参考とさせていただきます。 

質疑、意見等 特になし 
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４．協議事項 

   ・スクールバスの運行について 

【議事の内容（要旨）】 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

・スクールバスの運行について 

スクールバスの基本運行時刻は、中学校の日課に基づき統合準備委員会での協

議により決定し、運用していますが、中学校の日課が新年度から変更されること

から、それに併せて基本運行時刻を４月から改定しようとするものであります。

改定箇所は大きく分けて４箇所あり、(１)生徒の登校時間が「８時 20分まで」か

ら「８時 15分まで」に早まるため、登校便の到着時刻を５分早めて「８時５分」

にします。(２)部活動の活動時間が、夏期「18時 30分まで」から「18時まで」、

冬期「17時 30分まで」から「17時 15分まで」に早まるため、最終下校便の発車

時刻を夏期は 30分早めて「18時 15 分」、冬期は 15 分早めて「17時 30分」にし

ます。(３)委員会や生徒会活動がある生徒のために運行している５時間日課の下

校便２便目の発車時刻を利用実態に合わせて、夏期・冬期ともに「15時 50分」に

します。(４)各停留所の到着時刻を運行実態に合わせて修正します。以上の基本

運行時刻の改定に伴い、「砂川市スクールバス利用の手引き」に添付されている基

本運行時刻表も改定します。４ページから６ページまで各経路の基本運行時刻表

を載せています。左側が現行、右側が改定案となっており、黄色く色が付いてい

る部分が改定部分になります。経路①富平線は、現状、８時５分くらいには砂川

中学校に到着していますので、発車時刻は改定しないで、砂川中学校到着時刻の

み「８時５分着」と改定します。経路②空知太線は、空知太老人憩の家の発車時

刻は改定しないで、旧石山中学校の発車時刻を５分早めて「７時 45分発」と改定

し、砂川中学校到着時刻を「８時５分着」と改定します。また、発車時刻を早め

るため、旧石山中学校のスクールバス待機時間がおおよそ 13分から８分となりま

す。経路③一の沢線は、一の沢地区の発車時刻は改定しないで、北光小学校の発

車時刻を１分早めて「７時 38 分発」、若草公園前の発車時刻を５分早めて「７時

53分発」と改定し、砂川中学校到着時刻を「８時５分着」と改定します。また、

発車時刻を早めるため、北光小学校のスクールバス待機時間がおおよそ９分から

８分、若草公園前のスクールバス待機時間がおおよそ 13分から８分となります。 

次に、「『砂川市スクールバス利用の手引き』の改定」ですが、「砂川市スクール

バス利用の手引き（令和６年度版）」を策定するにあたり、令和５年度版より一部

文言を改定します。改定理由は、学校から保護者への連絡に使用していた一斉メ

ール配信システムが令和５年 12月末から保護者アプリに変更したため、本文中の

「一斉メール配信システム」という文言を「保護者アプリ」に改定するためです。

改定箇所は、５ページに１箇所、６ページに２箇所の計３箇所あります。別添２

として、「砂川市スクールバス利用の手引き（令和６年度版）」案を付けています。

改定した文言を赤文字、基本運行時刻表の改定した箇所を黄色で示していますの

で、確認をお願いします。なお、今回の基本運行時刻の改定は、砂川中学校と運

行業者とも協議した内容となっています。 

 

中学校の日課が新年度から変更されるため、スクールバスの運行時刻も変更に

なるという提案ですが、中学校の日課が変更される経緯を教えてください。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

まず、登校時間を５分早めた理由ですが、令和６年度に砂川中学校に入学する

中学１年生が義務教育学校開校時の９年生になるので今から慣らしておくという

意味と、砂川中学校の現行の日課では、朝の学活が終わって、１時間目が始まる

まで５分しかなく、後期課程の子ども達は移動教室があっても５分もあれば大丈

夫ですが、前期課程の子ども達は移動するのに時間がかかったり、準備するのに

時間がかかったりすると思いますので、登校時間を５分早めて、１時間目の準備

時間を確保しました。次に、部活動の時間ですが、管内の９割近くの中学校は、

夏場は 18時半まで、冬場は 17時半までという時間設定にしているということと、

「砂川市義務教育学校基本構想」では、５・６年生が体験的に部活動に参加する

ことができると記載されており、児童の発達段階を考えた時に今の時間設定が適

切なのか、併せて、部活動の地域移行が順次進められることが想定されるため、

部活動が地域移行した時の適切な時間設定を協議し、部活動の時間も大幅に変更

しました。義務教育学校が開校するにあたり、教職員の中で「これからは小学校

のことも考えながら、２年間、いろいろ準備しましょう」ということで確認をし

ました。 

 

「義務教育学校を見据えた時間変更」と「実態に応じた時間変更」をしたとい

うことですが、質問等ありませんか。事務局、大雪が降ったときのスクールバス

の運行状況はどうでしたか。 

 

スクールバスにコドモンを導入してから、運行状況を確認できるようになりま

したが、今年度は大雪が降ることもなく道路の状況も非常に良く、雪で遅延する

ことはありませんでした。 

 

除雪状況が気になりましたが、市の除雪がしっかりと入っているという話も聞

いているので、運行は順調ということです。 

 

今回、基本運行時刻とコドモンの対応に関する改定を了承いただきましたので、

「砂川市スクールバス運行に関する要領」と「砂川市スクールバス運行マニュア

ル」に記載されている基本運行時刻等も改定させていただきます。 

 

それでは、これで協議事項を終わります。 
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７．その他 

【議事の内容（要旨）】 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

それでは、その他、事務局何かありますか。 

 

次回は第９回目の統合準備委員会として、砂川市義務教育学校制服等製造事業

者選定公募型プロポーザルの企画提案審査となります。３月 26 日 18 時から市役

所大会議室で開催します。 

 

次回は、３月 26 日火曜日の 18 時から市役所大会議室で、砂川市義務教育学校

制服等製造事業者選定公募型プロポーザルの企画提案審査を開催します。それで

は、第８回砂川市立小中学校統合準備委員会を閉会します。皆さん、ありがとう

ございました。 

以 上 


